

DONASI DAN BHAKTI SOSIAL BAGI MASYARAKAT CILEUNYI WETAN TERDAMPAK COVID 19 (UPAYA MEMUTUS MATA RANTAI WABAH COVID 19)

Iwan Satriyo Nugroho¹

Email: iwansatriyo12@gmail.com

Noneng Nurhayani²

Email: nonengnurbayati@gmail.com

Rahmi Rismayani Deri³

Email: rahmi.rismayani20@gmail.com

Abdussalam⁴

Email: abdussalamoyo@gmail.com

Jiehad Akbar Pria Utama⁵

Email: jiehadakbar@gmail.com

Syahroni Mustofa⁶

Email: syahronimustofa92@gmail.com

^{1,2,3}Industrial Engineering / Engineering Facultyt, University of Islam Nusantara, Bandung.

^{3,4,5,6,7}Islamic economics, Nahdlatul Ulama Islamic Economics College, Subang.

^{1,2,3}Jl. Soekarno Hatta No 530 , Kotamadya Bandung

^{4,5,6} Sekolah Tinggi Ekonomi Islam Nahdlatul Ulama, Subang

¹ Universitas Islam Nusantara Bandung

² Universitas Islam Nusantara Bandung

³ Universitas Islam Nusantara Bandung

⁴ Sekolah Tinggi Ekonomi Islam Nahdlatul Ulama, Subang

⁵ Sekolah Tinggi Ekonomi Islam Nahdlatul Ulama, Subang

⁶ Sekolah Tinggi Ekonomi Islam Nahdlatul Ulama, Subang

Abstract:

COVID-19, short for Coronavirus Disease 2019, is caused by the novel coronavirus SARS-CoV-2. This virus emerged in Wuhan, China. In early January 2020, Chinese authorities identified a new coronavirus, which was later named SARS-CoV-2 due to its genetic similarity to the SARS (Severe Acute Respiratory Syndrome) virus. Global Spread: In January 2020, cases of COVID-19 were reported in several countries, leading the World Health Organization (WHO) to declare it a Public Health Emergency of International Concern on January 30, 2020. Pandemic Declaration: On March 11, 2020, WHO declared COVID-19 a pandemic because the virus had spread globally, affecting many countries and causing significant illness and death. Global Response: Governments around the world implemented a variety of measures to control the spread of the virus, including lockdowns, travel restrictions, social distancing guidelines, mask mandates, and vaccination campaigns. Impact: COVID-19 has had a major impact on public health, economies and societies around the world. The disease is burdening healthcare systems in many countries, causing disruption to daily life, business, education and travel. Vaccine Development: Efforts to develop a vaccine against COVID-19 began in early 2020. Continuing Variants and Challenges: The virus continues to evolve, causing the emergence of new variants. Long-Term Implications: In mid-2024, COVID-19 will still be a global health problem. Nusantara Islamic University and the Nahdlatul Ulama Islamic Economics College, Subang, of course, in carrying out activities, it would be better if they had partners from the community who were invited and willing to work together and contribute to the implementation of this donation and social service activity.

Keywords: Donation, Social Service, Students, Security Personnel

Abstrak:

COVID-19, kependekan dari Penyakit Virus Corona 2019, disebabkan oleh virus corona baru SARS-CoV-2. Virus ini munculnya di Wuhan, Tiongkok. Pada awal Januari 2020, pihak berwenang Tiongkok mengidentifikasi virus corona baru, yang kemudian diberi nama SARS-CoV-2 karena kemiripan genetiknya dengan virus SARS (Severe Acute Respiratory Syndrome). Penyebaran Global: Pada bulan Januari 2020, kasus COVID-19 telah dilaporkan di beberapa negara, sehingga Organisasi Kesehatan Dunia (WHO) menyatakannya sebagai Darurat Kesehatan Masyarakat yang Menjadi Kepedulian Internasional pada tanggal 30 Januari 2020. Deklarasi Pandemi: Pada tanggal 11 Maret 2020, WHO menyatakan COVID-19 sebagai pandemi karena virus tersebut telah menyebar secara global, mempengaruhi banyak negara dan menyebabkan penyakit dan kematian yang signifikan. Respon Global: Pemerintah di seluruh dunia menerapkan berbagai langkah untuk mengendalikan penyebaran virus, termasuk lockdown, pembatasan perjalanan, pedoman jarak sosial, mandat penggunaan masker, dan kampanye vaksinasi. Dampak: COVID-19 berdampak besar terhadap kesehatan masyarakat, perekonomian, dan masyarakat di seluruh dunia. Penyakit ini membebani sistem layanan kesehatan di banyak negara, sehingga menyebabkan gangguan pada kehidupan sehari-hari, bisnis, pendidikan, dan perjalanan. Pengembangan Vaksin: Upaya pengembangan vaksin untuk melawan COVID-19 dimulai pada awal tahun 2020. Varian dan Tantangan yang Berkelanjutan: Virus ini terus berevolusi, menyebabkan munculnya varian-varian baru. Implikasi Jangka Panjang: Pada pertengahan tahun 2024, COVID-19 masih menjadi masalah kesehatan global.

Universitas Islam Nusantara serta Sekolah Tinggi Ekonomi Islam Nahdlatul Ulama, Subang tentu dalam melaksanakan kegiatan akan lebih baik jika memiliki mitra dari masyarakat yang diajak dan bersedia untuk bekerja sama dan berkontribusi bagi pelaksanaan kegiatan donasi dan bhakti sosial ini.

Kata Kunci: Donasi, Sumbangan Sosial, Mahasiswa dan Tenaga Keamanan

PENDAHULUAN

COVID-19, kependekan dari Penyakit Virus Corona 2019, disebabkan oleh virus corona baru SARS-CoV-2. Virus ini munculnya di Wuhan, Tiongkok. Pada awal Januari 2020, pihak berwenang Tiongkok mengidentifikasi virus corona baru, yang kemudian diberi nama SARS-CoV-2 karena kemiripan genetiknya dengan virus SARS (Severe Acute Respiratory Syndrome).

Penyebaran Global: Pada bulan Januari 2020, kasus COVID-19 telah dilaporkan di beberapa negara, sehingga Organisasi Kesehatan Dunia (WHO) menyatakannya sebagai Darurat Kesehatan Masyarakat yang Menjadi Kepedulian Internasional pada tanggal 30 Januari 2020.

Deklarasi Pandemi: Pada tanggal 11 Maret 2020, WHO menyatakan COVID-19 sebagai pandemi karena virus tersebut telah menyebar secara global, mempengaruhi banyak negara dan menyebabkan penyakit dan kematian yang signifikan.

Respon Global: Pemerintah di seluruh dunia menerapkan berbagai langkah untuk mengendalikan penyebaran virus, termasuk lockdown, pembatasan perjalanan, pedoman jarak sosial, mandat penggunaan masker, dan kampanye vaksinasi.

Dampak: COVID-19 berdampak besar terhadap kesehatan masyarakat, perekonomian, dan masyarakat di seluruh dunia. Penyakit ini membebani sistem layanan kesehatan di banyak negara, sehingga menyebabkan gangguan pada kehidupan sehari-hari, bisnis, pendidikan, dan perjalanan.

Pengembangan Vaksin: Upaya pengembangan vaksin untuk melawan COVID-19 dimulai pada awal tahun 2020.

Varian dan Tantangan yang Berkelanjutan: Virus ini terus berevolusi, menyebabkan munculnya varian-varian baru.

Implikasi Jangka Panjang: Pada pertengahan tahun 2024, COVID-19 masih menjadi masalah kesehatan global.

Universitas Islam Nusantara serta Sekolah Tinggi Ekonomi Islam Nahdlatul Ulama, Subang tentu dalam melaksanakan kegiatan akan lebih baik jika memiliki mitra dari masyarakat yang diajak dan bersedia untuk bekerja sama dan berkontribusi bagi pelaksanaan kegiatan donasi dan bhakti sosial ini.

Untuk mengurangi dampak Covid 19 mahasiswa dan dosen khususnya di lingkungan prodi Teknik Industri Fakultas Teknik Uninus yang peduli terhadap hal ini mulai melakukan kegiatan donasi terhadap masyarakat di lingkungannya yang terkena dampak.

Universitas Islam Nusantara tentu dalam melaksanakan kegiatan akan lebih baik jika memiliki mitra dari masyarakat yang diajak dan bersedia untuk bekerja sama dan berkontribusi bagi pelaksanaan kegiatan donasi dan bhakti sosial ini.

Universitas Islam Nusantara (UNINUS) juga bekerja sama dengan salah satu Lembaga Swadaya Masyarakat yaitu Lembaga Pemberdayaan Potensi Ekonomi Rakyat (LEMPPER) . LSM LEMPPER memiliki kepedulian yang sangat tinggi dalam kepedulian kepada masyarakat dan lingkungan , pengembangan ini ,merupakan bukti bagaimana Ormas sosial dapat ikut berkolaborasi bersama lembaga pendidikan tinggi dan perusahaan multinasional swasta dalam bergotong royong penuh kepedulian dalam mengurangi dampak wabah Covid 19

Tujuan program PKM adalah untuk:

a. Membangun semangat gotong royong dan kepedulian Civitas Akademika Fakultas Teknik UNINUS terhadap saudara-saudaranya yang

mengalami kesulitan sebagai dampak wabah Covid 19.

b. Membantu meringankan beban penderitaan masyarakat sekitar dalam menghadapi wabah Covid 19.

c. Menjadi solusi bagi permasalahan penderitaan masyarakat dalam menghadapi wabah Covid 19.

Luaran program PKM adalah :

a. Satu artikel ilmiah yang dipublikasikan melalui Jurnal ber ISSN UNINUS

b. Peningkatan kesejahteraan dan kesehatan masyarakat

c. Laporan Kegiatan

METODE

Metode pengabdian kepada masyarakat yang digunakan untuk donasi dapat bervariasi tergantung pada tujuan dari donasi tersebut dan kebutuhan masyarakat yang dituju. Beberapa metode umum yang sering digunakan untuk pengabdian kepada masyarakat melalui donasi antara lain:

Pemberian Barang dan Bantuan Materiil: Donasi berupa barang-barang fisik seperti pakaian, makanan, perlengkapan sekolah, obat-obatan, perlengkapan medis, dan peralatan rumah tangga. Metode ini membantu memenuhi kebutuhan sehari-hari masyarakat yang membutuhkan bantuan langsung.

Pemberian Dana Keuangan: Donasi dalam bentuk dana keuangan yang dapat digunakan untuk berbagai keperluan seperti biaya pendidikan, biaya pengobatan, pembangunan infrastruktur, pemulihan pasca bencana, dan bantuan sosial lainnya. Dana ini dapat diberikan secara langsung kepada individu atau kelompok yang membutuhkan atau melalui lembaga atau yayasan yang memiliki program bantuan.

Pengembangan Program dan Proyek: Donasi digunakan untuk mendukung pengembangan program atau proyek spesifik yang bertujuan

untuk meningkatkan kualitas hidup masyarakat, seperti pembangunan sekolah, sarana air bersih, program pelatihan keterampilan, atau program kesehatan masyarakat.

Volunteerisme dan Tenaga Ahli: Selain donasi materiil atau finansial, metode pengabdian kepada masyarakat juga dapat melibatkan volunteerisme, di mana individu atau kelompok menyumbangkan waktu, tenaga, atau keahlian mereka untuk memberikan bantuan langsung atau membantu dalam program pengembangan masyarakat.

Pendidikan dan Kesadaran Masyarakat: Donasi dapat digunakan untuk meningkatkan pendidikan dan kesadaran masyarakat tentang isu-isu penting seperti kesehatan, lingkungan, hak asasi manusia, dan keberlanjutan. Ini dapat dilakukan melalui penyuluhan, pelatihan, atau kampanye informasi.

Kemitraan dan Kolaborasi: Pengabdian kepada masyarakat juga dapat dilakukan melalui kemitraan dan kolaborasi antara berbagai pihak, termasuk lembaga pemerintah, organisasi non-pemerintah, sektor swasta, dan komunitas lokal. Kerjasama ini dapat meningkatkan efektivitas program dan proyek serta memperluas dampak positifnya.

Pilihan metode pengabdian kepada masyarakat ini dapat disesuaikan dengan konteks dan kebutuhan spesifik masyarakat yang dituju serta tujuan dari donasi yang diberikan. Keberlanjutan dan transparansi dalam penggunaan donasi juga penting untuk memastikan manfaat yang maksimal bagi penerima manfaat dan komunitas yang dijangkau.

HASIL DAN PEMBAHASAN

Kriteria dan persyaratan umum Pelaksana PKM Kemitraan dan Wilayah adalah sebagai

Berikut :

- a. Ketua pelaksana adalah dosen tetap perguruan tinggi dengan kualifikasi pendidikan minimum S-2 ber NIDN UNINUS
- b. Tim pelaksana terdiri atas 4 orang dosen dari Fakultas Teknik.
- c. Setiap kegiatan ditetapkan besaran biaya yang diperlukan dan didistribusikan sesuai pelaksanaannya.
- d. Tim Pelaksana terdiri dari :
 - Dosen – dosen Program Studi Teknik Industri Fakultas Teknik Universitas Islam Nusantara
 - LSM mitra yaitu Lembaga Pemberdayaan Potensi Ekonomi Rakyat (LEMPPER)
- e. Kriteria Penerima bantuan dilaksanakan dengan sangat ketat melalui Media sosial dan wawancara langsung. Kriteria penerima dibatasi pada :
 - Masyarakat sekitar yang paling terkena dampak Covid 19

Sasaran kegiatan meliputi wilayah disekitar dosen berdomisili yang terindikasi berdasarkan informasi dari perangkat desa merupakan wilayah paling terdampak COVID 19, yaitu : Desa Manjahbereum Wilayah RT 001-002 RW 012 Kelurahan Cileunyi Wetan Kecamatan Cileunyi Kabupaten Bandung RW 11 Kelurahan Cigereleng Kecamatan Regol Kota Bandung

Justifikasi anggaran disusun secara rinci dan dilampirkan sesuai dengan format . Kebutuhan anggaran biaya untuk memulai kegiatan tidak diajukan anggarannya.

Jadwal kegiatan disusun dalam bentuk bar chart sesuai rencana pelaksanaan kegiatan pengabdian kepada masyarakat . Pelaksanaan program PKM akan dilaksanakan pada Tanggal 1- 2 Juni2020. Pelaporan dilaksanakan pada Tanggal 3 Juni 2020

Pendonasinya terdiri dari dosen – dosen Fakultas Teknik UNINUS

- (1). Ir. Noneng Nurhayani, M.MPd
- (2). Rahmi Rismayani Deri, S.Psi, MT
- (3). Ir. Iwan Satriyo N, MM
- (4). Ir. Mahyudin, MT
- (5). Rafika Ratiks Srimurni, SP., M.Si
- (6). Otong Sulaeman Ketua Lembaga Pemberdayaan Potensi Ekonomi Rakyat (LSM – LEMPPER)

Penerima Donasi terdiri dari 30 keluarga yang terdiri dari

- a. Keluarga pekerja informal seperti Tukang Ojek
- b. Buruh cuci atau Asisten Rumah tangga
- c. Petugas sampah RW
- d. Petugas ledeng RW
- e. Penunggu rumah kosong
- f. Ibu Rumah tangga yang janda miskin
- g. Guru ngaji, dan Guru PAUD

Sumber dana Pengabdian PKM dapat berasal dari:

- (1). Para Dosen
- (2). LSM Mitra

Total Dana yang didonasikan : Sejumlah Rp 3.630.000 (Terbilang Tiga Juta Enam Ratus Tiga Puluh Ribu Rupiah

Satu paket sembako terdiri dari :

| No | Jenis Sembako | Harga Satuan | Jumlah | Total Harga |
|-------|---------------|--------------|---------|-------------|
| 1 | Beras | 12.000 | 4 Kg | Rp 48.000 |
| 2 | Minyak | 12.500 / 1 | 2 Liter | Rp 25.000 |
| 3 | Mie Instan | 3.000 | 10 pcs | Rp 30.000 |
| 4 | Sabun Cuci | 18.000 | | Rp 18.000 |
| TOTAL | | | | Rp 121.000 |

Pelaporan : Hasil dipantau dan dievaluasi oleh Tim dosen yang melakukan rekapitulasi, audit dan pelaporan. Hasil pemantauan dan evaluasi internal dilaporkan kepada Universitas.

Tim pelaksanaan akan melaporkan pelaksanaan pengabdian kepada masyarakat dengan melakukan hal-hal berikut:

Mencatat semua kegiatan pelaksanaan program pada Buku Catatan Harian Kegiatan (logbook)

KESIMPULAN

Pengabdian kepada masyarakat ini dilaksanakan dosen dan mahasiswa sebagai bentuk kepedulian terhadap masyarakat yang terdampak Pandemi Covid -19.

UCAPAN TERIMA KASIH

Ucapan Terima Kasih para penulis sampaikan kepada :

- (1). Ketua RW 12 Manjahbereum
- (2). Ketua RW 13 Manjahbereum
- (3). Kepala Desa Cileunyi Wetan, Kecamatan Cileunyi, Kabupaten Bandung
- (4). Ketua Lembaga Swadaya Masyarakat (LSM)
- (5). Lembaga Pemberdayaan potensi Ekonomi Rakyat (LEMPPER).
- (6). Ketua Yayasan Belurasa
- (7). Dekan Fakultas Teknik UNINUS



Gambar 1 Penyerahan Bantuan 1



Gambar 2 Penyerahan Bantuan 2



Gambar 3 Penyerahan Bantuan 3



Gambar 5 Penyerahan Bantuan 5



Gambar 4 Penyerahan Bantuan 4



Gambar 6 Penyerahan Bantuan 6



Gambar 7 Penyerahan Bantuan 7



Gambar 8 Penyerahan Bantuan 8



Gambar 9 Penyerahan Bantuan 9

PUSTAKA ACUAN

AYuliana. 2020. *Coronavirus Disease (COVID-19)*. Fakultas Kedokteran. Universitas Lampung. Bandar Lampung.

Mona, N. (2020). Konsep Isolasi Dalam Jaringan Sosial Untuk Meminimalisasi Efek Contagious (Kasus Penyebaran Virus Corona Di Indonesia). *Jurnal Sosial Humaniora Terapan*, 2(2), 117–125. <https://doi.org/10.7454/jsht.v2i2.86>

Siagian, T. H. (2020). Mencari Kelompok Beresiko Tinggi Terinfeksi Virus Corona Dengan Discourse Network Analysis. *Jurnal Kebijakan Kesehatan Indonesia: JKKI*, 9(2), 98–106. <https://doi.org/10.22146/jkki.55475>

Susilo, A., Rumende, C. M., Pitoyo, C. W., Santoso, W. D., Yulianti, M., Herikurniawan, H., ... Yunihastuti, E. (2020). Coronavirus Disease 2019: Tinjauan Literatur Terkini. *Jurnal Penyakit Dalam Indonesia*, 7(1), 45–67. <https://doi.org/10.7454/jpdi.v7i1.415>

Muhammad rifai, Moch Irwan Hermanto, Rahmi Rismayani Deri, Abdussalam, Dila Sekar Arum Sari (2021). PENERAPAN KURIKULUM BERBASIS KKNI PADA PEMASARAN SYARIAH DAN AREA KERJA PEMASARAN PADA PERGURUAN TINGGI. *ISLAM.TAHUN.2021;Media.Nusantara*. <https://ojs.uninus.ac.id/index.php/MediaNusantara/article/view/3130>

Iwan Satriyo Nugroho, Rafika Ratik Srimurni. (2021). PEMBINAAN PRODUKSI TAPE KETAN HITAM ORGANIK SEBAGAI PELESTARIAN KULINER ETNIK *Teknologi Nusantara*. VOL. 3 NO. 1 (2021): (2021) <https://ojs.uninus.ac.id/index.php/TEKNOLOGINUSANTARA/article/view/3157>

Rahmi Rismayani Deri, Rafika Ratik Srimurni, Darwin Nahwan, Silvy Sondari Gadzali, Iwan Satriyo Nugroho. (2022). Analisis dan Perancangan Sistem Digitalisasi Sales Executive Pada Perusahaan Distribusi PT XYZ. *Teknologi nusantara* VOL. 4 NO. 1 (2022): APRIL 2022 <https://ojs.uninus.ac.id/index.php/TEKNOLOGINUSANTARA/article/view/2424>

Noneng Nurhayani. (2022). Analisis Strategi Manajemen Pendidikan dan Pelatihan Sumber Daya Manusia untuk Mendorong Kinerja Bisnis

dan Industri. *Teknologi Nusantara* . VOL. 4 NO. 1 (2022): APRIL 2022 <https://ojs.uninus.ac.id/index.php/TEKNOLOGINUSANTARA/article/view/2422>

Iwan Satrio Nugroho. (2023). Analisis dan Perencanaan Sumber Daya Manusia pada Perusahaan Distribusi. *Teknologi Nusantara*

Iwan Satriyo Nugroho(2022), ANALISIS PENGENDALIAN KUALITAS KAIN GREY DI PT ANGGANA KURNIA PUTRA BANDUNG DENGAN MENGGUNAKAN METODE SEVEN TOOLS, *Jurnal Industri dan Teknologi SAMAWA*, Vol. 3 No. 1 (2022). <https://jurnal.uts.ac.id/index.php/jitsa/article/view/1561>

Iwan Satriyo Nugroho, Adjie Baskara, 2022. Perancangan Produk, Penentuan Kapasitas Produksi dan Biaya pada Produk Industri Kreatif Limbah dengan Menggunakan Metode Quality Function Deployment (QFD). *Jurnal Teknik Industri ARIKA* VOL 16 NO 1 (2022), <https://ojs3.unpatti.ac.id/index.php/arika/article/view/4999>

Raden Aries Sofwan Zarkasih, Iwan Satriyo Nugroho, Rafika Ratik Sri Murni, Darwin Nahwan. 2021. KONTROL KUALITAS KAIN GREY MENGGUNAKAN METODE SQC MELALUI SUPERVISORY SKILL DAN DIGITAL VISUAL MONITORING. *Media Nusantara*. VOL. 18 NO. 2 (2021). <https://ojs.uninus.ac.id/index.php/MediaNusantara/article/view/1261>

Iwan Satriyo Nugroho, Tombak Gapura Bhagya. Dian Rosinawati. 2020. Industri dan Supply Chain Halal dilihat dari Aspek Keilmuan Teknik

Industri. Saintek Jurnal Sains dan Teknologi
. VOL 2 NO 2 (2020): SEPTEMBER.
<http://ejournal.uicm-unbar.ac.id/index.php/sainteks/article/view/264>